

Motion pour une société « zéro déchet »

Les adhérents de la FRAPNA Drôme réunis, en Assemblée Générale le 25 mars 2016, constatent :

- Avec l'enfouissement et l'incinération des déchets, l'air, l'eau, et les sols sont pollués. Ces dégradations qui s'accumulent, hypothèquent la santé des populations et tout le cycle du vivant.
- Les matières non renouvelables du sous-sol sont gaspillées et s'épuisent alors que les ressources de la planète sont limitées.

La seule réponse à apporter au problème des déchets consiste à ne plus en générer.

Or, dans nos pays riches, la croissance matérielle est l'hypothèse fondamentale de notre système économique qui génère donc toujours plus de déchets.

Sans modifier cette hypothèse, la « gestion des déchets » mise en œuvre actuellement n'est pas au niveau des enjeux et dissimule de plus en plus mal une fuite en avant qui nous mène dans le mur.

Il faut donc changer ce système et le reconsidérer autour des 3 principes d'une société « zéro déchets »:

1. Sobriété matérielle : consommer en conscience et seulement des objets recyclables.
2. Economie circulaire : tout objet et toute matière doivent trouver leur place dans des cycles d'utilisation et de recyclage leur permettant de ne jamais devenir des déchets.
3. Ecoconception et écoconstruction : tous les produits doivent être conçus et construits en vue de leur réutilisation ultérieure ou de leur recyclage.

Les adhérents de la FRAPNA Drôme se mobilisent donc pour que cette société « zéro déchet » soit mise en œuvre sans délai, dans la vie quotidienne et dans l'organisation collective